



Conagua en Sonora toma protesta a Comité de Playas Limpias de Puerto Peñasco

- Para el seguimiento de monitoreo de la calidad del agua en las playas, Jesús Antonio Cruz Varela ofreció la colaboración a través del laboratorio certificado de Conagua en Sonora.

Con la premisa de conservar los recursos naturales y promover el saneamiento de las playas y de las cuencas; se llevó a cabo la sesión ordinaria del Comité de Playas Limpias del municipio de Puerto Peñasco, Sonora, donde Jesús Antonio Cruz Varela, titular del Organismo de Cuenca Noroeste (OCNO) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), rindió protesta a los nuevos integrantes, encabezados por el alcalde de este municipio Jorge Pivac Carrillo, como presidente, y Marcia J. Ortega Morales, como gerente operativa así como el grupo de personas de la sociedad civil, iniciativa privada y colaboradores del gobierno local.

En el marco del encuentro para la instalación del Comité de Playas Limpias, Cruz Varela reconoció que para el éxito del programa se requiere de la concertación de los tres órdenes de gobierno y la participación activa del sector privado, social y académico, a fin de lograr el cumplimiento de la normatividad, monitoreo, saneamiento, respetando la ecología nativa, elevando la calidad y el nivel de vida de la población local y del turismo, con playas limpias, seguras e incluyentes. Además, reconoció el impulso que el ejemplo de Puerto Peñasco da a los comités de cuencas y se espera replicar más casos de éxito en el Yaqui, Matape y Mayo.

Por su parte, el alcalde de Puerto Peñasco Jorge Pivac Carrillo agradeció el apoyo y colaboración de los involucrados para la preservación de los galardones *Blue Flag*, que con cuatro playas certificadas suman 4 mil 259 metros lineales y dos playas con bandera sustentable, siendo las dos playas con mayor extensión territorial que hay en México bajo la norma mexicana de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat).

Tras la presentación de un video de semblanza y antecedentes, los avances del programa, objetivos y retos, fueron expuestos por Marcia Ortega, quien destacó entre éstos la creación del Reglamento de Playas, la certificación de más de 4 mil metros lineales de playas certificadas (Sandy Beach, Playa Hermosa, Playa Bonita y Esmeralda), infraestructura, servicios, personal calificado como salvavidas y paramédicos, palapas, accesos para personas con discapacidad, programa de manejo de residuos, programa de biodiversidad, monitoreo de especies, estudios de erosión y calidad del agua, entre otros.

En cuanto a la calidad del agua y los resultados obtenidos, Marcia López, jefa de oficina de la Comisión Estatal de Protección Contra Riesgos Sanitarios del Estado de Sonora (Coesprisson), reveló que en veinte



MEDIO AMBIENTE
SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES



CONAGUA
COMISIÓN NACIONAL DEL AGUA

Comunicado de Prensa
No. 000-23

Lugar
Puerto Peñasco, Sonora

Fecha
01 de julio de 2023

años en que se han realizado seis tipos de muestreos a las playas, éstas han salido limpias, con lo cual se garantiza el disfrute y seguridad en las mismas.

Acto seguido, se procedió a la lectura del fundamento jurídico que da sustento a los Comités de Playas Limpias, por parte de Israel Márquez Bustamante, responsable de Consejo de Cuencas de la Conagua.

Una vez clausurados los trabajos del Comité de Playas Limpias de Puerto Peñasco, Sonora, las autoridades e invitados presentes se trasladaron al desarrollo *Esmeralda Beach Resort*, para participar en el izamiento de la Bandera Azul o *Blue Flag*, así como la entrega del galardón internacional que certifica 93 metros lineales de playa limpia por parte de la Fundación para la Educación Ambiental México (FEE).

ooOoo

